

EL PABELLON LIBERAL

DIARIO DE LA MANANA

Editor Y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, domingo 1º de agosto de 1897.

NUMERO 643

ADMINISTRACION

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00
 Número suelto 0-10
 „ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
 mamente baratos.

El Pabellon Liberal

HIDALGUA

El señor Ministro de negocios extranjeros de la República Francesa, dirigió con fecha del 25 del pasado, un cablegrama en que participa al señor Cónsul del Gobierno de aquel Gran Pueblo, que su digno Presidente M. F. Faure, ha confesido al Presidente de la República don Rafael Iglesias, el título de "Comendador de la Legión de Honor"

Nos es grato reproducir las palabras del señor A. Fasileau Duplantier, Gerente del Consulado. "Me felicito de la casualidad que al poner en mis manos la Gerencia de este Consulado, me designa para llevar al conocimiento del señor Presidente Iglesias, por medio de U., el testimonio de alta estimación y simpatía que la Francia le envía.— En esa casualidad encuentro la recompensa de treinta años de mi vida dados á Costa Rica"

Nosotros sentimos júbilo por el honor dispensado al Jefe de la Na-

ción; gratitud hacia el Presidente de la Gran Nación y admiramos como es debido al francés Fasileau Duplantier, que da por bien pagados treinta años de su vida en el servicio del desarrollo de los intereses del país, con la satisfacción íntima de presentar al Jefe de él la alta estimación que le ha discernido el Jefe del Pueblo cerebro del mundo.

Nada más satisfactorio para nosotros que la esperanza de que el Gobierno de Costa Rica que hoy preside el señor Iglesias merezca de todos aque los con quienes mantenemos relaciones, el concepto que el señor Fasileau Duplantier expresa con estas palabras: "El Gobierno actual ha venido á crear nuevos y preciosos títulos que comprometen la gratitud de la Francia."

Confiados esperamos que el Gobierno de Costa Rica sea quien fuere la personalidad que tenga la honra de presidirlo, ofrezca en todo caso el tipo de los gobiernos Hispano-Americanos que lo son por la voluntad de sus comitentes, de acuerdo con las leyes.

La Francia, reino, imperio ó República ha dejado siempre en la memoria de los costarricenses nobles motivos de merecida gratitud.

Deseamos seguir mereciendo con justicia, el favor que se nos ha dispensado, de parte de los Gobiernos de aquella gran nación y que ella sea dirigida de modo que su esplendor no desaparezca jamás como foco de acierto.

Colaboracion

AL HONRADO PUEBLO

COSTARRICENSE.

¡Oh pueblo honrado, no os podéis imaginar cuanto amor sentimos por vosotros y por vuestros intereses nosotros los anti reeleccionistas.

Nosotros estamos dispuestos á manejar el Tesoro Público, con tal que vosotros derroquéis al tirano despilfarrador que usurpó nuestro derecho.

No seáis ingratos! Ved que tenemos tantos deseos de sacrificarnos por nosotros y por la patria!

Este Gobierno es una tiranía insostenible, porque aun cuando nos deja insultarlo impunemente, no toma cuenta de nuestra desenfrenada ambición de mando.

Ya vosotros tenéis suficiente conocimiento de quienes son los que insultan villanamente y lloran lágrimas de cocodrilo sobre la desgraciada patria.

Ya tenéis conocimiento de quienes son los que levantan la bandera de un partido sin candidato para después burlarse de un pueblo honrado.

Nosotros solamente queremos salvaros de las garras de la oligarquía que quiere perpetuarse para seguir regalandoos dinero para puentes y diáncios, con el sólo fin de hacerse querer por vosotros y satisfacer su sed de popularidad.

Cualquier otro Gobierno pudo hacer lo mismo, pero creyó más co-

recto economizarlo para derrocharlo en otras cosas.

En tanto que aparece este Gobierno como progresista; sólo os gobierna como soberano absoluto, porque aunque aparezca lo contrario, nosotros no lo podéis comprender, pues no habéis estudiado teología y sermones como nosotros que podremos aseguraros que gimes bajo un yugo ferreo del que solamente los anti-releccionistas podemos liberaros.

Todos los obsequios, reformas y proyectos del actual Gobierno son pura ilusión y fantasía, pues nosotros que somos la gente sensata de Costa Rica lo aseguramos.

La libertad, el honor, la dignidad y el derecho del ciudadano consiste en derrocar al actual Gobierno y encarñarnos á nosotros que estamos dispuestos á manejar vuestras economías y vuestros intereses. Las riquezas, la posición y el honor no son nada si os rebajáis á seguir bajo la tiranía actual.

Nosotros los que ansiamos apoderarnos del tesoro público para no derrocharlo entre los pueblos, no somos ambiciosos ni tenorios que acudamos al pueblo cuando lo necesitamos, llamándolo pueblo honrado etc., etc. Somos unos dignos costarricenses, independientes y propietarios del Banco á quienes no guía ni el interés ni la ambición ni los privilegios.

Es cierto que nuestros hijos y nietos tendrán que pagar la gran deuda nacional que don Rafael hizo rebajar á la mitad, pero es también cierto que esa deuda fué obra de gobiernos liberales y honrados que nosotros defendimos y apoyamos, y como el que fundaríamos si el pueblo nos ayudara.

Eso de colonos, límites, ferrocarril, etc., son pura ilusión y cuestan dinero. Nosotros habríamos hecho todo de valde.

Engrosad las filas de nosotros que somos los verdaderos ciudadanos honrados y dignos y no os dejéis engañar de esos viles, cínicos, que

no han querido comprar la prensa y se contentan con los dos ó tres periódicos q' los defienden sin paga.

Rechazad la reelección y confiad en los que no tenemos empacho de adular, glorificar y alabar hoy al pueblo que mañana explotaremos cuanto nos convenga, cuando estemos coronados por él.

—:‡:—

A nuestros amigos

Nos dirigimos principalmente á los obreros, á los artesanos, á la clase media como nos llaman los grandes señores que viven á expensas tal vez de nuestro humilde trabajo.

Les hacemos constar que nosotros militamos, como la mayoría de ellos, en las honrosas filas de El Partido Independiente Demócrata que trabajó en el año 1894. Que fuimos propagandistas activos en favor del pueblo y que con ellos llegamos hasta las urnas electorales ha depositar nuestro voto. Que nuestro trabajo fué honrado y que como ayer, estamos dispuestos hoy á hacer todo lo que nuestras escasas fuerzas y nuestros pocos recursos nos permitan, en bien del honrado pueblo de Costa Rica.

No somos apóstatas ni queremos tampoco sentar doctrinas contrarias á nuestro credo constitucional; buscamos el bien de la comunidad, el progreso del país.

Conste á nuestros amigos que somos reeleccionistas, que la experiencia nos ha hecho apreciar lo que vale un buen Gobierno y que la actual Administración es para nosotros de las que más bien ha hecho á Costa Rica, porque ha sabido con talento y patriotismo salvar á la patria de compromisos graves que pesaban sobre ella y distribuir honradamente entre los pueblos de la República las Rentas Nacionales que son nuestros propios y legítimos bienes.

Aquí, en nuestra patria, se ha levantado un partido de oposición compuesto de los principales accionistas del Banco; están todos ellos

celosos porque ya ven venir una gran baja en las fabulosas ganancias que producen los NEGOCIOS EN GRANDE; porque han comprendido que el activo Presidente don Rafael Iglesias no se deja engañar, porque si alguna cosa lo distingue es su actividad y talento que forzosamente reconocen hasta sus mismos enemigos.

El estudio y la reflexión consciente y la práctica de los hechos tienen que ser nuestra brújula para orientarnos por el camino que ha de conducirnos al pináculo que anhelamos para nuestra querida patria.

Trabajemos con actividad y constancia porque don Rafael Iglesias sea reelecto Presidente en el próximo período de gobierno, y así habremos cumplido con lo que nuestro deber nos impone: buscar para la patria

PAZ, PROGRESO Y LIBERTAD

Patrocinio Salazar S.

GACETILLAS

A UN PUEBLO que goza de libertad completa de acción cuando la patria lo llama á la lucha electoral, jamás podrá enrostrársele falta de dignidad ni falta de patriotismo.

Los enemigos de la libertad son los verdaderos corruptores de la moralidad política.

‡

HA sido nombrado interinamente, el señor don Jenaro Sáenz, en reemplazo de don Félix López, á quien se aceptó la renuncia de Jefe Político de La Unión.

Que el acierto guíe sus pasos son nuestros deseos.

‡

REELECCION

En la misma oficina de EL PABELLON LIBERAL, hemos abierto un libro para las personas que deseen consignar su firma en favor de la Candidatura del intèrrimo ciudadano señor don Rafael Iglesias

Pueden, pues, los individuos que simpatizan con ella, pasar á esta su casa, Calle 20, Sur, N° 227.

LA ALHAMBRA

PROPIETARIO: JOSÉ PRADA SUÁRES,
CALLE DEL PANTEON.

En este conocido y acreditado establecimiento, siempre se cuenta con un surtido completo de mercaderías, ya sean abarrotés, licores finos y del país.

Especialidad en la venta de GUITARRAS ESPAÑOLAS, desde \$ 10 00 hasta \$ 75 00. BANDURRIAS FINAS, de varias clases y cuerdas para las mismas.

Piezas de alquiler

Se vende una estantería con todos sus útiles. Puede verse en la misma casa.

COLOESN

He organizado una oficina que se denominará *Agencia de dinero*.

Esta oficina tiene por objeto buscar dinero á quienes lo necesiten urgentemente, siempre que lo garanticen con buena hipoteca.

A este, todas las personas que quieran colocar cantidades á buen tipo de interés mediante garantía satisfactoria, pueden avisarme verbalmente ó por carta, dirigiéndose al departamento número 491 bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz Avenida 7ª Oeste.

No cobraré ningún honorario por la colocación de dinero.

San José, junio 16 de 1897.

ELÍAS LOAIZA.

REELECCION

Se vende una casa cómoda para una regular familia, con media manzana de terreno. Está situada en el Mojón, á 150 varas de la Iglesia de San Pedro, y como á 250 de la Estación. Es apta para comercio, pues está frente á la carretera que conduce á Cartago.

Entenderse con don Rafael Segura Rojas en el Mojón.

Y DESPUES NO SE QUEJEN.....

LEBANON CLUB

—Qué tal le parece á Ud. este Whisk?

—MALO.

—Pruebe Ud. este otro:

—PEOR. Vea, señor; si Ud. no tiene

LEBANON CLUB

me iré á comprar todo á otro establecimiento.

—Vaya! no sea Ud. niño; ese Whiskey le tleue todo establecimiento decente.

LEBANON CLUB

SCHWARTZ LOWE & C

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

DE LA FAMOSA CERVEZA

LEMP'S

Además tienen ahora un

—COGNAC IMPERIAL—

DE VERAGUAFRETES.

WHISKEY CANADIAN RYE

NUEVO SURTIDO DE VINOS,

LICORES, ABARROTÉS, GÉNEROS,

artículos de fantasía, y sobre todo, acaba de llegar el famoso vino de mesa DE CALIFORNIA, que fué examinado por el Instituto Nacional de Higiene

Esta Casa vende BARATO.

LA PERLA JOSEFINA

Dentro de pocos días tendrá la juventud elegante de esta capital donde pasar sus horas de solaz y divertimento en la cantina q' abriré con aquel título cienvaras al oeste del Parque Central, frente á la casa de doña Urbana de Arguedas. Habrá de todo, desde el licor más exquisito, al igual que paaldeaban los antiguos Cartujos en sus conventos, hasta el más popular y democrático que tenemos en el país. — Baratura, actividad y buen trato. será el lema de mi casa.

Joaquín Zuñiga

Cervecería Costarricense

P. G. VELLA

(PREMIADA EN LA EXPOSICIÓN DE CHICAGO)

LA mejor clase de cerveza se encuentra en este acreditado Establecimiento.

La DOBLE, iguala casi en calidad á la extranjera y vale solamente veinte centavos

San José, 23 de agosto de 1896

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERIA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—Especialidad
vino para consagrar y el acreditado **Frouzac**, que puede

competir con el *Medoc* por su calidad, al ÍNFIMO PRECIO

! \$ 7-00 la caja !

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES,
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrará el público en general y nuestros clientes en particular, artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac *Munier & Fils*, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS.

Gran PANADERIA Central

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina afamadas marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo

Surtido de vino de mesa, de pura uva de los mejores del

MUNDO

!! \$ 100,000 !!

Pueden economizarse, enviando

los fluzes para que sean arreglados

á la comocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

III \$ 2-50 CADA UNO